



Un bel été à Bergheim !



FÊTE DU GEWURZTRAMINER

Journée de plantation le 4 mai 2024

Encore un beau succès pour la journée de plantation des géraniums et autres plantes fleuries. Les habitants de Bergheim ont pu apporter leurs jardinières et les agents de la ville se sont fait un plaisir de les rempoter avec un bon terreau nutritif. Les jardiniers LEHMANN, LE PETIT JARDINIER et WURTZ étaient présents pour proposer leurs produits.



Jury du fleurissement

Les délégués des communes environnantes ont participé à la tournée du 2 août dernier. Ils ont été conquis par la beauté des façades, des cours et des jardins.



Les diplômes seront remis lors de la traditionnelle soirée du fleurissement courant avril 2025.



Tournoi de tennis

Le 16^{ème} tournoi de tennis du STLC Bergheim s'est terminé le 11 août sous un soleil éclatant. 120 joueurs nous ont fait le plaisir de participer à ce tournoi qui s'est étalé sur trois semaines. Les finales furent de haute volée comme la totalité des 126 matchs qui se sont déroulés sur nos terrains. Merci à toutes et à tous, et à l'année prochaine.



Jumelage

Le maire Nicolas PAGET et son équipe ont répondu à l'invitation de la commune pour l'organisation d'une paëlla géante le 14 juillet. Paëlla qui a remporté un vif succès. Le lendemain, les deux maires ont accueilli un groupe d'adolescents venus de Courthézon afin de visiter les environs. Ce projet a vu le jour grâce à l'investissement de Yannick GONZALEZ du pôle enfance jeunesse de Courthézon.



Bariga Bikes, objectif : satisfaction client !

Edouard KOCHERSPERGER, fan inconditionnel de la petite reine et du travail bien fait, a ouvert son entreprise de location, réparation, vente de vélos et vélos à assistance électrique le 2 août au 31 Grand'rue, face à la mairie. Ce jeune entrepreneur propose à la location 34 vélos adultes, 3 vélos juniors, siège enfant, remorques pour enfants et animaux. Le démarrage est dynamique, le public est tant local que touristique et la partie réparation a beaucoup de succès. C'est un plaisir que de louer un vélo bien entretenu, éventuellement livré à domicile, pour des sorties en famille, entre amis ou en solitaire. D'ailleurs Edouard partage volontiers des idées de circuits, 25 à 50 km à la ronde, à la découverte du patrimoine local.

Plus d'info sur barigabikes.fr

KLS Studio : une nouvelle vie

Une nouvelle vie commence pour Laury-Anne SALBER avec l'ouverture de son salon de coiffure KLS Studio au 30 Grand'rue. En effet, le salon bien connu des Bergheimois du temps d'Eddy puis Jacky KROPP, a fait peau neuve et a réouvert ses portes le 29 août sous la houlette de la jeune entrepreneuse. Forte de 15 ans d'expérience, elle a choisi la marque Revlon EKsperience pour les femmes, produits à base d'eau de mer, sur le principe de la thalassothérapie. Pour les hommes, Laury-Anne propose des soins pour les cheveux, la barbe ainsi que pour le visage, avec serviette chaude et bain d'huile.

Plus d'infos et prises de rendez-vous sur le site planity.com



La SAS ALSACE DEPANNAGE de 68-COLMAR est chargée du service public de fourrière automobile sur la commune jusqu'au 23/06/2029. Notamment de l'enlèvement des véhicules en infraction (tampons, épaves, accidentés et/ou abandonnés) sur le domaine public et ses dépendances, les voies privées ouvertes à la circulation ainsi que sur les voies d'accès et les parkings. Soyez vigilants, veillez à respecter la réglementation en vigueur relative au stationnement !



A la découverte des origines gallo-romaines de Bergheim

A la demande de la Société d'Histoire de Bergheim, le Conseil Municipal a accepté de financer une nouvelle présentation de la mosaïque gallo-romaine découverte en 2006 sur le site de l'actuelle résidence de vacances Odalys. Une nouvelle structure métallique réalisée au début de l'été par LM Fer, un artisan originaire de Bergheim. Il a non seulement permis de rehausser ce joyau archéologique, mais aussi de protéger et préserver cet incomparable legs gallo-romain. Proposé par la Société d'Histoire de Bergheim les 15 et 16 juin, un week-end Mosaïque a permis de découvrir la nouvelle présentation de la « mosaïque aux fleurons ». Six panneaux pédagogiques largement illustrés expliquent désormais les circonstances de la découverte et de la restauration de la mosaïque et présentent le passé gallo-romain de la ville. La maire, Elisabeth SCHNEIDER et la présidente de la Société d'Histoire de Bergheim, Marie-Odile KUBISZYN, ont eu le plaisir d'accueillir de nombreux acteurs du monde culturel régional, le 14 juin, à l'ancienne synagogue, pour le dévoilement officiel. Des centaines de visiteurs, curieux et amateurs d'histoire, ont poussé la porte de l'ancienne synagogue au cours de ces deux journées complétées par des conférences d'Armand PETER et de Jean-Marc THIEBAUT.

Les 100 ans de Charles FREY

Notre doyen Charles FREY a eu le plaisir de fêter ses 100 ans, entouré de toute sa famille, le 13 juillet dernier.



Noces de palissandre

Annette KRUMB et Bernard MEYBLUM ont fêté leurs noces de palissandre, 65 ans de mariage, à l'EHPAD où ils résident tous les deux. Le mariage civil a eu lieu le 21 août 1959 à Saint-Hippolyte.

Noces d'or

Francine et Gérard RITZ ont fêté leurs 50 ans de mariage le 31 août, en présence de la municipalité.



Un CMJ actif et engagé !

Le Conseil Municipal des Jeunes s'est réuni le 12 juin pour clôturer son dernier projet de l'année 2024. Il restait à mettre en place des mangeoires à oiseaux, action de la Journée Citoyenne 2024 réalisée avec succès. Au total 17 mangeoires à oiseaux ont été fixées dans divers endroits : place arrière de la mairie, jardin de ville, jardin des sorcières, jardin d'aneth, aire de jeux. Elles sont toutes accessibles afin de pouvoir les alimenter en graines. Nos jeunes ont manié le marteau et les clous à la perfection.



Le 26 juin, un moment de convivialité et de partage a été organisé avant l'été. Les jeunes sont partis en randonnée "sur les traces du patrimoine disparu de Bergheim", un des sentiers d'interprétation de la commune. Un pique-nique et divers jeux d'extérieurs ont clôturé cette matinée festive. Un grand merci à nos jeunes élus et à Rosalie STAEHLY-GOMES pour leur engagement tout au long de l'année !



SEPTEMBRE

- 15** Concert Baroque
Festival avec l'Association A
Contrepoint - Synagogue
- 15** Journée du Patrimoine
Eglise - Maison des Sorcières
- 22** Concert des Ländler Fan
Synagogue - Comité des Fêtes

Du **24 SEPTEMBRE** au **6 OCTOBRE**

Exposition de peintures
JACOBI Jacques
Synagogue

- 29** Braderie Petite Enfance
CSC - Cercle Saint Sébastien

OCTOBREDu **3** au **13 OCTOBRE**

Bergheim représenté aux
Jardins des Communes de
Folie 'Flore
Parc des Expositions de Mulhouse

- 14** Collecte de Sang
CSC - Amicale des Donneurs de Sang
- 26** Soirée choucroute
CSC - D'Klein Manala
- 31** Soirée Halloween
Rues de la ville - Association
Parents d'Elèves

NOVEMBRE

- 9** Chantier Nature
CENA - Grasberg
- 9** Loto - CSC - SRB Foot
- 11** Commémorations
de l'Armistice
- 16** Taille d'entretien des arbres
fruitiers - Verger au lieu-dit
Bruech - Syndicat des producteurs
de fruits de Ribeauvillé
- 17** Cérémonie au Cimetière
Militaire Allemand - Grasberg
- 24** Fête des Aînés - CSC

Du **29 NOVEMBRE** au **5 JANVIER 25**

Chemin des crèches

Du **29 NOVEMBRE** au **1^{ER} DÉCEMBRE**

Marché de Noël
Place du Docteur Walter
Comité des Fêtes

- 30** Cérémonie de la Sainte Barbe
Amicale des Sapeurs-Pompiers

DÉCEMBRE

- 1^{ER}** Concert Petits Chanteurs
de Thann
Eglise - Comité des Fêtes
- 4** Saint Nicolas
Place du Docteur Walter
Comité des Fêtes

Du **6** au **8 DÉCEMBRE**

Marché de Noël
Place du Docteur Walter
Comité des Fêtes

- 19** Collecte de Sang
CSC - Amicale des Donneurs de Sang

**Mobilisation pour la Ligue contre le Cancer**

Comme tous les ans, dans un élan de solidarité, une nouvelle quête à domicile contre le cancer a été réalisée par nos bénévoles: Geneviève CHABOD, Jacques MARTINET, Françoise MULLER, François-Xavier MURER, Marie-Thérèse NIEBEL, Antje SCHNEIDER, Christiane TANNÉ, Marguerite VOGEL, Joanne VOGEL.

La quête qui joue un rôle essentiel dans la lutte contre le cancer permet de financer des projets de recherche innovants, organiser des campagnes de prévention et offrir le soutien aux personnes touchées par cette maladie dévastatrice. Elle s'est déroulée aux mois de mai et de juin. Le montant récolté est de 8 415,50 € auquel s'ajoutent les 500 € de la Ville.

Merci aux généreux donateurs pour leurs dons, aux quêteurs et aussi pour les envois à la Ligue.



L'association des communes touristiques du Haut-Koenigsbourg présidée par François MULLER s'associe aux comités du Haut-Rhin et du Bas-Rhin de la Ligue contre le Cancer pour vous proposer un événement unique ! Une montée vers le Haut-Koenigsbourg au départ de plusieurs villages.

Cet événement organisé dans le cadre d'Octobre Rose, mois dédié à la promotion du dépistage du cancer du sein, sera l'occasion de rappeler aux femmes l'importance de consulter régulièrement un professionnel de santé, et dès 50 ans, de réaliser une mammographie par un radiologue agréé.

L'ensemble des bénéfices de cette manifestation sera reversé à la Ligue contre le Cancer, le jour même dans l'enceinte du Haut-Koenigsbourg.

Le **Samedi 5 octobre**, les départs se feront de manière groupée et seront encadrés par des bénévoles de l'association, à partir de Bergheim, Châtenois, Orschwiller, Kintzheim, Thannenkirch et Saint-Hippolyte, uniquement sur inscription.

Informations parcours, tarifs et inscription :

www.helloasso.com/associations/association-des-communes-touristiques-du-haut-koenigsbourg-route-des-vins-d-alsace/evenements/la-montee-rose

Chemin des crèches

La fin d'année approche, pensons aux festivités de Noël !

Afin de faire de Bergheim une citée féerique, nous vous invitons à décorer vos maisons et participer au Chemin des crèches. Votre crèche pourra être répertoriée sur inscription en mairie.

Des branches de sapins seront mises gracieusement à disposition des habitants de Bergheim. Le lieu d'entreposage sera précisé ultérieurement.